

完璧にきれいな水にのみ自生する「せいらん」は淡水で

「ケンビ」と聞いて、芋けんぴを思い起される方も多く、それが、それとは違います。

◆ケンゼ

優れた自然環境と時の流れの中、心優しい市民が夢こ健 康いいっぱいの生活をおくる文 化都市南国。
健康文化都市南国の地酉 銘酒貫之は中ノ川の名水でつ くらねています。

浜改田沖にたどり着くのだそうです。黒潮の流れは一定していないので、年によって漁獲量に変動が起きることになります。今では、半径にさ草にのらりめんじやこですが、よく食べられたしたのは三十年前ぐらいから。それ以前は漁獲量も少なく、高級魚の一つでした。早朝、木揚げされたじやこを大きな釜で塩ゆでにし天日で干す。「このときの微妙な塩加減こそがおいしさの秘訣です」とらりめんじやこを製造している森国真一さんを教えてくれます。

私たちの住む南国市には、温暖な気候、豊かな自然環境、また、古くから受け継がれてきた文化があります。

そんな恵まれた背景の中で育まってきた自然の味、伝統の味。今回のなんこく再発見では、南国市ならではの味を追いかけてみまし



田中谷

白木谷の里に早咲きの梅が
ほころび始めるころになると、
竹の王といわれる孟宗竹（もう
そうちく）の竹の子が、竹
林の地表を少し持ち上げて黃
色いカミニ（芽）をのぞかせます。
そんな早春の日に白木谷を訪
れました。

早掘りの竹の子はその氣品
い香りと独特の風味を持ち、
まさに春の使者の味。そして
山桜の花が咲き、続いて春鳥
つづじの花が咲くころは最盛
期となり、芸術的な造形美と
ナクナクと食こたえのする、
えも言われぬ味を持つ竹の子
が食慾にのぼることになります。
す。竹の子は匂のものとしない
生（なま）で食べ、また缶詰
に加工して一年中賞味します。
缶詰の技術のない昔は、多く
の農家で樽に塩漬けにして保
存食としました。

通志

卷之三

太平洋に面した南国市は海の幸にも恵まれており、その中でも、ちりめんじやこはカルシウムが豊富に含まれていて、子供からお年寄りの方までたくさんの人親しまれています。

良子さんは竹の子すし作りの名人です。(写真はお二人が作つた竹の子すし)

上そ十日間船止めにあわれた。その時、村人たちが旅情をお慰めしようと、古くから村に伝えられている米麦の粉に蜜甘酒、鶏卵などをまぜ、小麦色に焼いたものを献上したところたいそう喜ばれた。

重ね、また一つ「貫之乃歌」という唐菓子を作りました。三年がかりで完成した自信作をせひ皆さんに「貴味いただみたいと思います」というふうに話していました。



鹿児島市にかかる税金
二つの税率

七の都 招待会の日も開
え太り健康は増進し、身体の
良い滋養となる点から健肥と
呼ぶようになり、ケンビの名
が始まつたと伝えられています。
また巻餅（ケンペイ）と
いう細長い菓子がケンビと転
訛したと言う説もあります。

「御菴百手を取
えました。ケン
ビは小麦粉、砂
糖、卵だけで、
保存料や添加物
はいっさい使つ
ていない手作り
のお菓子です。

一半の中でも春秋のお彼岸のころが忙しく、年末年始以外はお店を休むことはないそうです。

この道五十八年になる山崎美枝さんはこの三月で八十三歳の現役です。

「お遍路さんのおかげです。できたてのおいしいのを食べ

(四代目) 親子で、おいしいおもかげの多い「れかわ作」り続けてくれる」とでしよう。常連さんの「わづ売り切れたら」という、がつかりした声を聞きながらお店をあとにしました。

南國市の味

(四代目) 親子で、おいしいおもかげの多い「れかわ作」り続けてくれる」とでしよう。常連さんの「わづ売り切れたら」という、がつかりした声を聞きながらお店をあとにしました。